



An den Vorsitzenden des BA 12
Schwabing-Freimann
Patric Wolf
BA-Geschäftsstelle Mitte
Marienplatz 8
80331 München

Marienplatz 8
80331 München
Telefon: 089 233-92528
Dienstgebäude:
Marienplatz 8
d2ba@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
0262.9-13-0022

Datum
12.06.2025

Änderungen Bürgerversammlungen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07620 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 25.03.2025

Sehr geehrter Herr Wolf,
sehr geehrte Damen und Herren,

im o.g. Antrag beantragt der Bezirksausschuss 12, dass die Bürgersprechstunde vor der Bürgerversammlung um weitere Ansprechpartner insbesondere außerhalb der Stadtverwaltung erweitert wird. Welche neuen Ansprechpartner eingeladen werden sollen, sollte mit dem BA vorab abgeklärt werden. Der BA 12 spricht sich für eine Umsetzung bis zur nächsten Bürgerversammlung im Stadtbezirk 12 am 10.07.2025 aus.

Begründet wird der Antrag damit, dass es „sehr schwierig“ gewesen sei, in 2024 das Quartiersmanagement Neufreimann zur Bürgersprechstunde einzuladen. Aktuell werde für das neue Quartier Neufreimann eine Präventionskette initialisiert. Nach den geltenden Regelungen sei es aber nicht möglich, dass sich die Teilnehmer der Präventionskette auf der Bürgersprechstunde vor der Bürgerversammlung präsentieren, obwohl dies eine sehr gute Gelegenheit dafür wäre.

Zu Ihrem Antrag können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Die Bürgerversammlung und in diesem Zusammenhang auch die vorgeschaltete Bürgersprechstunde dient dem Austausch zwischen Bürgerschaft und Verwaltung bzw. der Mitwirkung und Mitsprache der Bürgerinnen und Bürger bei gemeindlichen Angelegenheiten, die sich im Stadtbezirk auswirken (Art. 18 BayGO, § 2 Abs. 1 Bürger- und Einwohnerversammlungssatzung). In diesem Zusammenhang greifen wir den Vorschlag des BA 12 gerne auf, die

Teilnehmer der Präventionskette in Neufreimann zur Bürgersprechstunde der Bürgerversammlung im Stadtbezirksteil Freimann am 10.07.2025 einzuladen. Auch aus Sicht des Direktoriums erscheint es sinnvoll, die Präventionskette für Neufreimann bzw. die daran beteiligten Akteure im Rahmen der Bürgersprechstunde vorzustellen, um möglichst viele Stadtbezirkbewohner*innen zu diesem wichtigen Thema zu erreichen. Der Trägerverein der Präventionskette in Neufreimann hat die Teilnahme an der Bürgersprechstunde am 10.07.2025 auch bereits zugesagt.

Die Präventionskette für Neufreimann wird gemeinsam vom Referat für Bildung und Sport, dem Gesundheitsreferat und dem Sozialreferat aufgebaut, mit dem Ziel, allen Kindern und Jugendlichen ein gutes, gesundes Aufwachsen und Teilhabe zu ermöglichen – unabhängig vom sozialen Status der Familie. Umgesetzt wird die Präventionskette im Auftrag der Referate von einem externen Verein.

Da es sich bei der Bürgersprechstunde um eine Veranstaltung in städtischer Verantwortung handelt, ist es langjährige städtische Praxis, grundsätzlich keine Infostände von privaten Dritten zuzulassen. Diese Regelung dient dazu, das Sachlichkeitsgebot und den Grundsatz der parteipolitischen Neutralität einzuhalten sowie eine Gleichbehandlung aller nicht-städtischen Akteure und einen ordnungsgemäßen Ablauf zu gewährleisten bzw. Kapazitätsproblemen vorzubeugen. Ich bitte um Verständnis, dass an diesen Regelungen grundsätzlich auch festgehalten werden muss. Diese Festlegung steht jedoch der Einladung des Trägervereins Präventionskette Neufreimann nicht entgegen. Denn wie vorstehend ausgeführt handelt es sich letztlich um eine städtische Maßnahme, die lediglich nicht selbst durch die Stadtverwaltung, sondern durch einen beauftragten Dritten durchgeführt wird.

Dem BA-Antrag kann demnach im vorstehenden Rahmen entsprochen werden.
Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 07620 ist satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.

Dichtl